

## Rheinisch-Bergischer-Kreis

Stand der Informationen: Mitte Oktober 2024

### Parteienspektrum

#### Alternative für Deutschland und Junge Alternative

Im Rheinisch-Bergischen Kreis findet sich aktuell einer der aktivsten AfD-Kreisverbände im Regierungsbezirk. Auf der offiziellen Website der AfD Rhein-Berg wurden und werden zahlreiche Beiträge veröffentlicht – dabei handelt es sich primär um kommentierte Nachrichtenmeldungen, die auf Themen wie Einwanderung, innere Sicherheit und Gesundheitspolitik fokussieren. Doch auch abseits des Internets entfaltet die AfD Rhein-Berg rege Aktivitäten.

So wurden im ersten Quartal 2024 zehn Infostände in Rösrath, Bergisch Gladbach, Leichlingen und Wermelskirchen gemeldet.

Am 07. März führte die AfD einen „Bürgerdialog“ in Leichlingen und am 09. März ihren Kreisparteitag in Bergisch Gladbach durch. Bei den genannten, öffentlichen Veranstaltungen waren zumeist wenig bekannte Personen aus dem lokalen AfD-Umfeld zu sehen.

Doch auch „prominentere“ Parteianhänger\*innen sind im ersten Quartal 2024 auf Einladung des lokalen AfD-Kreisverbands im Rheinisch-Bergischen Kreis aufgetreten: So führte der AfD-KV Rhein-Berg am 16. Februar, begleitet von etwa 1200 Gegendemonstrant\*innen, einen „populistischen Ascherfreitag“ im Bürgerhaus Kürten durch. Dabei sprach unter anderem Beatrix von Storch (AfD-MdB).

Irmhild Boßdorf (AfD-EU-Kandidat\*in) unterstützte die AfD Rhein-Berg bei einem Infostand am 17. März in Bergisch Gladbach. Martin Vincentz (AfD-NRW Landesvorsitzender) hielt am 19. April einen Vortrag in Wermelskirchen.

Auch im zweiten Halbjahr 2024 befindet sich hier einer der aktivsten AfD-Kreisverbände im Regierungsbezirk. Auf der Website des Kreisverbands wurde erneut eine Vielzahl virtueller Nachrichtenmeldungen kommentiert.

Von Juni bis Oktober wurden mindestens sieben Infostände in Städten wie Rösrath, Leichlingen und Wermelskirchen durchgeführt.

Am 19. September gastierte AfD-MdB Harald Weyel auf Einladung der AfD Rhein-Berg für einen Vortrag im Kulturbahnhof Overath. Ferner leisteten AfD-Anhänger\*innen aus dem rheinisch-bergischen Kreis Wahlkampfhilfe für die Partei in Sachsen, Brandenburg und Thüringen.

## **Gruppierungen/Szenen**

### **Reichsbürger\*innen - „Königreich Deutschland“**

Bergisch Gladbach ist derzeit ein neuer Schwerpunkt von Aktivitäten des Königreich Deutschland (KRD) im Regierungsbezirk. So berichtet ein aktueller Recherche-Artikel über zwei Propagandaformate des KRD aus Bergisch Gladbach: BergTV und Bergische Welle. An derselben Örtlichkeit wie die beiden Medienformate befindet sich auch eine esoterische „Psychotherapiepraxis“. Die Praxis ist auf der entsprechenden Internetseite explizit als Betrieb im KRD ausgewiesen, die Polit-Sekte agiert von dort.